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Ваш В. Г. Баранов

Дорогие студенты, профессора, 
преподаватели, инженеры, научные 

работники ИРИТа!
Сердечно  поздравляю вас  с 

«Днем Защитника Отечества»!
Ранее 23 февраля отмечалось как 

«День РККА и ВМФ», позже как 
« Д е н ь  С А  и  В М Ф » ,  в  к о т о р ы х 
служили одни мужчины. Ныне в 
«День защитника Отечества» по-
прежнему принято отмечать мужчин 
– людей мужественных, смелых, 
умных ,  беззаветно  преданных 
Родине,  готовых по  ее  прик азу 
действовать быстро и решительно.

О т еч е с т в о  н е  о б я з а т ел ь н о 
защищать с  «к алашом».  Его  надо защищать 
идеологически, техническими идеями, словом, 
н о ве й ш и м и  тех н ол о г и я м и ,  э ф ф е к т и в н ы м и 
сообществами специалистов, научных работников.

Желаю всем крепкого здоровья, творческих 
успехов, крепкой дружбы, взаимовыручки, теплоты 
отношений.

Кто бездумно и беспечно
Хохотать способен вечно, –
Разве тот мужчина?
 
Кто не гнулся под мечами,
Кто всю жизнь не знал печали, –
Разве тот мужчина?
 
Кто в заздравном даже слове
Умудрялся хмурить брови, –
Разве тот мужчина?
 
Кто смертельно не влюблялся,
Ни с одной не целовался, –
Разве тот мужчина?

Кто любую звал «голубкой»
И за каждой бегал юбкой, –
Разве тот мужчина?
 
Кто готов подать нам стремя
И предать нас в то же время, –
Разве тот мужчина?

Кто, к столу шагнув с порога,
Осушить не в силах рога, –
Разве тот мужчина?
 
Кто в местах, где многолюдно,
Пьет из рога беспробудно, –
Разве тот мужчина?

Кто, хоть век в дороге будет,
Дом отцовский позабудет, –
Разве тот мужчина?

Кто, исполненный усердья,
Судит нас без милосердья, –
Разве тот мужчина?
 
Кто даст слово, что булатно,
Но возьмет его обратно, –
Разве тот мужчина?

Разве тот мужчина?

Расул Гамзатов

Сынам Отечества и милым дамам

Дорогие студентки и
сотрудницы ИРИТа!

Горячо и сердечно поздравляю 
в а с  с  п р а з д н и к о м  в е с н ы  и 
благодарения женщин – Днем 8-е 
Марта!

Мужчины всегда воздают вам 
д ол ж н о е ,  н о  в  э т от  д е н ь  н е 
ограничивайте их в проявлении 
в н и м а н и я ,  б л а г о д а р е н и я , 
признаний, тепла, ласки.

Прекрасная половина ИРИТа 
в е д е т  с е б я  с  п о д о б а ю щ и м 
достоинством.

Желаю вам много хорошего: 
будьте здоровы, милы, любяще-любимы, успешны в 
учебе и работе.

Пусть в кувшине вашей жизни непременно будут 
добро, любовь, радость бытия.

– Скажи, каким огнем был рад
Гореть ты в молодости, брат?
– Любовью к женщине!

– Каким, не избежав потерь,
Горишь огнем ты и теперь?
– Любовью к женщине!

– Каким, ответь, желаешь впредь
Огнем пожизненно гореть?
– Любовью к женщине!

– Чем дорожишь ты во сто крат
Превыше славы и наград?
– Любовью женщины!

– Чем был низвергнут, как поток,
И вознесен ты, как клинок?
– Любовью женщины!

– С чем вновь,
         как рок ни прекословь,
Разделишь не на срок любовь?
– С любовью женщины!

– А с чем, безумный человек,
Тогда окончится твой век?
– С любовью женщины!

* * *

Расул Гамзатов



Ты заходишь в аудиторию, раскрываешь зачетку, берешь билет… с этого момента тебя больше ничего не интересует, 
кроме тех слов, что написаны в билете, а точнее, ответа на них. Скорее бы сдать экзамен!

Но это все эмоции. А какие фактические результаты показали студенты ИРИТ по итогам зимней сессии? 
Мы спросили об этом зам. директора ИРИТ по учебной работе Людмилу Владимировну Шерстневу:
– Это была вторая сессия, сдаваемая по новым правилам, поэтому допущены к ней были все. В целом ребята 

хорошо справились с экзаменами, немало ребят сдали и на повышенную оценку, но есть и несдавшие. Не сомневаюсь, 
что они улучшат свой результат на пересдачах!

Особенно хорошо среди студентов-первокурсников в результате сессии проявили себя 14-ИТС, ИТД и РЭС (средний 
балл 3,93, 3,88 и 3,82 соответственно). При этом следует отметить, что ребята из РЭС активно участвовали также в 
спортивных и культурно-массовых мероприятиях в течение семестра.

Несмотря на все «тернии» математики, к «звездам», а именно к сплошным пятеркам, прорвались 16 первокурсников! 
Это в три раза больше, чем в 2012 году. Вот они, отличники зимней сессии: И.С. Привалов (14-Р), Д.С. Блинов, 
И.А. Киреев, А.И. Морозкина, В.В. Сметанин, И.А. Сомов (С14-РЭС), У.И. Интакие, Н.А. Лукашина (14-ИТС), 
И.В. Благина, К.С. Фомина, П.В. Цыс (14-КТЭС), А.Г. Бурова, Е.О. Смирнов, (14-ИСТ-1), С.А. Неимущев (14-ИВТ-1), 
И.М. Ефоде (14-ИВТ-2), Е.С. Грабовская (14-ПМ). Как показывает практика, 1 курс является показателем дальнейшего 
уровня обучения в вузе. Хочется верить, что так и будет, и ребята еще не раз будут радовать нас своими успехами!

Исходя из данных статистики, можно без труда заметить, что успехи студентов в сессию возрастают от курса к курсу. 
Это объясняется не только «вливанием» в учебный процесс, но и изучаемыми предметами: по данным опросов, 100 % 
первокурсников в той или иной степени испытывают проблемы с математикой, в то время как со специальными 
предметами на старших курсах дела обстоят гораздо лучше.

Самый высокий балл среди всех курсов набрала группа 10-ИТД – 4,9.

Во многом результаты зимней сессии ИРИТ оказались лучше предыдущих. Скорее всего, здесь играет значение 
ответственный подход студентов к изучению материала и подготовке к экзаменам. Сыграл роль и новый порядок 
допуска к сессии.

В начале нового семестра, по следам сессии, дирекция ИРИТ провела опрос среди студентов. Согласно полученным 
данным, главными источниками знаний при подготовке были собственные записи лекций и практических занятий (и 
записи одногруппников, конечно) – 87,9%, интернет-ресурсы – 70,4%, методички – 40,8 и учебники – 36,3 %. Тех, кто 
каждый день зубрил лекции, и тех, кто позволял себе немного отдыхать, получилось примерно поровну: 43% и 44% 
соответственно. При этом 30% тратили в день 4-5 часов на подготовку к экзамену, а 39,5%  учили, не поднимая головы, в 
последний день, ну а самые смелые 23,8% студентов не спали ночь перед экзаменом (что, кстати, не рекомендуется).

Также чуть более половины опрошенных студентов считают, что временной промежуток между консультацией и 
экзаменом должен составлять 2-3 дня, ибо «на консультациях 
иногда выясняется, что учили совсем не то…»

Как  бы то  ни  было,  сессия прошла,  срок  пересдач 
заканчивается 15 марта. Пора вливаться в учебу нового 
семестра и начинать готовиться к новым испытаниям и 
открытиям. А если вам есть, чем поделиться о сессии, или вы 
хотите задать вопрос дирекции, можете легко это сделать в 
нашей группе ВКонтакте: .vk.com/radioplusirit

Хочется пожелать ребятам дальнейших успехов, а тем, кто 
пока еще не достиг высоких показателей, – стремиться к цели, 
не останавливаясь, трудиться, и тогда все у вас получится! 
Успехов!
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Работа кипит

Статистику узнал Дмитрий Дмитриев, 12-ИТД

Благодарим за предоставленную информацию дирекцию ИРИТ

О том, что нам говорит статистика

·   
 Основные      причины личных неудач
                                                       на экзаменах:
    o Слишком нервничал 37,7%
    o Мало готовился самостоятельно 34,5%
    o Собственная лень 26,9%

Преподаватели строгие, но справедливые
                                                (в среднем): 48%

 43,9% – 1 курс 35,7% – 2 курс
 50,5% – 3 курс 81,8% – 4 курс



БАЗовые праздники

Н е с о м н е н н о ,  б о л ь ш и н с т в о 
праздников у нас ассоциируются с 
выходными и возможностью отдохнуть от 
учебной повседневности, однако, на 
ИРИТе  Татьянин день,  он же День 
студента, предоставляет в некотором 
роде уникальную возможность – встречу 
с директором ИРИТ в неформальной 
обстановке.

В понедельник, 26 января, Татьяны с 
р а з л и ч н ы х  к у р с о в  с т а л и  г л а с о м 
студенчества на праздничном чаепитии с 
дирекцией. Василий Григорьевич не 
только лично поздравил с Днем ангела 
каждую из них, но и живо интересовался 
и х  в п е ч а т л е н и я м и  о б  у ч е б е  и 
заканчивающейся сессии, а также 
пожелал успехов, чтобы можно 

было с полной уверенностью сказать: ИРИТовские Татьяны – самый что ни 
на есть настоящий символ этого праздника!

Но не только Татьян чествовали на данном мероприятии, ведь это же 
День студента! А потому замечательные напутственные слова прозвучали и 
в адрес наиболее активных и отличившихся студентов ИРИТа, также 
присутствовавших здесь, некоторые из которых продемонстрировали свой 
талант, показав несколько творческих номеров.

Иными словами, праздник приобретает уникальный формат живого и 
неформального общения дирекции со студентами, что во многих аспектах 
полезно и той, и другой стороне. Традиция подобных встреч насчитывает 
уже не один год и явно будет только укрепляться с каждым годом, что 
определенно не может не радовать.

Всех с Днем студента, а всех Татьян еще и с Татьяниным днем!

День Российского студенчества, как и все мероприятия НГТУ, 
праздновался с большим размахом. Более сотни нарядных и счастливых 
студентов собрались в Большом актовом зале для празднования своего 
профессионального праздника.

Открыла праздник приветственная речь ректора НГТУ Сергея 
Михайловича Дмитриева. Только вернувшись из Москвы, он поздравил 
ребят от имени Патриарха Кирилла и ректора МГУ Виктора  Антоновича 

С адовниче го .  Но  для 
н а ш и х  с т у д е н т о в , 
к о н е ч н о ,  с а м ы м 
д о л г о ж д а н н ы м  б ы л о 
поздравление от самого 
Сергея Михайловича. Самые успешные в учебе студенты получили 
лично из рук ректора почетные грамоты. 

Мероприятие продолжил концерт с выступлениями талантливых 
студентов. Владимир Чижов (М14-ИСТ-5) зажег зал песней, также 
всем запомнилась девушка с химфака, проникновенно прочитавшая 
стих Эдуарда Асадова о студентах. И, конечно же, лучшие Татьяны 
всех институтов НГТУ поздравили ребят с праздником.

Завершил праздник дружный хор, исполняющий самую любимую 
песню наших студентов – Гимн Политеха.

Поздравляем Татьян ИРИТа

Поздравления принимала Татьяна Циброва, 12-СТ

В мероприятии участвовала Наталья Лимонова, М14-ИСТ-5

День Российского студенчества НГТУ-2015



5

 - 

Все мы являемся огромной семьей актива института ИРИТ. Каждое сообщество 
играет особую роль в функционировании общего механизма студенческой жизни. 
Поддерживая деятельность друг друга, мы помогаем держать марку нашего 
института, поэтому обойти стороной вопрос о назначении новых председателей 
Совета старост и Студенческого совета ИРИТ было невозможно.

Состоялись выборы 30 января этого года, я лично присутствовала там и 
принимала участие в  голосовании.  Во-первых,  хотелось бы отметить 
организованность данного мероприятия: каждый входящий был занесен в протокол 
и всем выдавались специальные мандаты, подтверждающие право голоса за того 
или иного кандидата. Все это сразу настраивало на рабочую атмосферу, за что 
большое спасибо организаторам, счетной комиссии и остальным участникам. Во-
вторых, всех воодушевил приход заместителя директора ИРИТ по воспитательной 
работе  А. Д. Филинских и проректора НГТУ В. П. Могутнова, поддержавших ребят 
напутственными речами.

За место председателя Студенческого совета боролись Наталья Миронова (гр.С13-РЭС) и Анастасия Румянцева 
(гр.12-СТ). После презентаций своих достижений и ответов на каверзные вопросы голосующих, был сделан выбор в 
пользу Наташи Мироновой, с чем редакция «Радио+» ее и поздравляет! И конечно, мы не могли отпустить ее без 
интервью:

– Итак, мы хотим все о тебе знать! Как попала в студ. совет? 
– О Студенческом совете узнала, как и все первокурсники, в начале сентября: к нам приходили люди и рассказывали 

о различных студенческих сообществах. Сначала я не могла выбрать и посетила первые собрания во всех 
организациях. Последним из них было собрание Студенческого совета: та дружеская обстановка, та атмосфера добра 
запомнилась мне на всю жизнь, я поняла, что это мое место и «мои» люди, которые мыслят со мной в одном ключе.

– Как решила принять участие в подобных дебатах?
– На самом деле решение далось мне довольно сложно. Несколько дней я размышляла, смогу ли справиться с 

учебой на РЭС и со руководством Студенческим советом, но решилась. Хотелось бы сказать спасибо за это своим 
старшим товарищам и наставникам: бывшему председателю Студенческого совета Екатерине Борзой, председателю 
Совета старост НГТУ Никите Кандзюбе, а также своим друзьям.

– Теперь ты лидер Студенческого совета ИРИТ, от твоих решений зависит его функционирование – как ощущения? 
Волнуешься?

– Ощущения странные, я пока до конца не осознала всю серьезность и сложность этой должности.
– Есть уже какие-нибудь планы на ближайшее будущее?
– Планы есть и планов много. В самое ближайшее время хотелось бы провести спортивную версию 

интеллектуальной игры «Что? Где? Когда?».
– Как здорово! Надеюсь, у вас все получится. А вообще, как считаешь, студ. совет будет процветать? Есть такие 

цели?
– Как говорил Николай Васильевич Гоголь: «Никогда не стоит хвастаться будущим». 

Поэтому, последовав его совету, мне не хотелось бы разбрасываться громкими словами, но я 
надеюсь, что все будет хорошо и мы будем только развиваться.

– Большое спасибо за беседу, «Радио+» желает тебе всевозможных успехов и творческих 
идей для вашей команды!

В председатели Совета старост ИРИТ из двух кандидатов Артема Стукана (группа М14-
ИВТ-1) и Антона Кувшинова (группа 12-СТ) был выбран Артем Стукан.

– Поздравляю с новой должностью! Теперь расскажи нам свою историю. Как оказался в 
Совете старост?

– В Совете старост нахожусь с первого курса, когда стал старостой курса, где я учусь. Но 
активная работа началась где-то с 2012 года – в тот год произошли перестановки в Совете.

– Когда в тебе зародилась идея баллотироваться на пост председателя?
– Когда я вступил в Совет старост и узнал про его структуру, конечно, мне захотелось когда-

нибудь стать  его  председателем.  Но на тот  момент я  был неопытным 
первокурсником, поэтому всерьез для себя эту возможность не рассматривал. Когда 
пришло время смены председателя, я без колебаний выдвинул свою кандидатуру.

– И правильно сделал! Теперь должность – твоя, что же дальше ждет Совет 
старост?

– Я не буду говорить банальных слов про развитие, структуру и усиление Совета. 
В ближайших планах – встретиться со старостами курсов и активистами (такими как 
Антон, который баллотировался вместе со мной) и обсудить с ними формат работы, 
который будет, в первую очередь, удобен для всех. И уже по результатам этой 
встречи будет понятно, что нужно студенческому сообществу и в какую сторону 
нужно развиваться совету.

Вот и пополнилась копилка лидеров ИРИТа двумя ценными кадрами. Надеюсь, в 
дальнейшем мы о их свершениях еще ни раз услышим!

Студенческий актив

Интервьюер Екатерина Чеботарева, 12-СТ

Выборы в студенческом совете
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Студенческая реальность

Мне хотелось бы поделиться с вами своей историей о том, как 
при желании можно добиться любых поставленных целей.

В далеком 2010 году, перебрав множество вариантов, я все же 
пришла к выводу, что «Политех – лучше всех». Так начались мои 
пять лет познавания тонкостей информационного дизайна.

При поступлении мне не хватило буквально нескольких 
баллов, чтобы пройти на бюджет на интересующую меня 
специальность. Но коммерческий вариант обучения меня не 
о с т а н о в и л .  А л ьт е р н ат и в а  о бу ч е н и я  н а  б юд ж ет е  п о 
специальности, совершенно меня не интересующей, не 
прельщала. И мы с семьей решили, что надо учиться на той 
специальности, которая тебя вдохновляет. С поддержкой 
родителей я проучилась 3,5 года на коммерческой основе. По 
мере взросления понимаешь, что обучение является твоей 
собственной обязанностью. И так как я не смогла бы оплачивать 
учебу сама, я стала рассматривать другой вариант – перевод на 

бюджет. К тому времени как раз появились свободные бюджетные места, а во мне заиграл азарт. Я поставила перед 
собой цель – добиться желаемого и перевестись на бюджет. Я сдала на отлично первую сессию и вдруг осознала, что я 
уже на полпути к цели. С одной отличной сессией меня, 
конечно, не смогли бы перевести. Поэтому я вложила все 
силы, направила их на борьбу с неусидчивостью и сдала 
еще одну сессию на отлично. 

Все преподаватели оказывали большую поддержку. Мне 
даже разрешили пересдать один экзамен на отлично. За что 
я очень благодарна! В итоге я вновь пришла в деканат и 
написала заявление на перевод на бюджет. В конечном 
счете, я уже полтора года как нахожусь на бюджетном месте. 
И вы представить себе не можете, какое это удовольствие, 
когда ты добиваешься цели, когда все вложенные силы 
оправдываются.

Главное - желание и действия. Ничего просто так не 
получается. Самое важное – это поддержка! Поддержка 
родных, друзей, преподавателей. Непременно ставьте 
перед собой цели и добивайтесь их!

Занимаем бюджетные места

Поделилась личным опытом Анна Житкова, 10-ИТД 

Первый раз на первый курс... магистратуры

Сегодня мы возьмем интервью у магистра Натальи 
Тихомировой, ИРИТ гр. М14-ИПИ, и узнаем все про 
обучение в магистратуре.

– Наташ, расскажи, пожалуйста, на какой специальности 
ты училась и куда поступила в магистратуру.

–  Р а н ь ш е  я  у ч и л а с ь  н а  с п е ц и а л ь н о с т и  
«Информационные технологии в дизайне», а в магистратуру 
решила пойти по направлению «Информационная 
поддержка жизненного цикла изделий и инфраструктуры».

–  Почему ты выбрала именно это направление?
–  Во-первых, просто хотела сменить направление, чтобы 

расширить диапазон изучаемых предметов и иметь больше 
возможностей при поиске работы. А во-вторых, это 
направление мне ближе, так как мне нравится 
проектирование, конструкторская деятельность.

– Многие студенты боятся идти в магистратуру, расскажи 
нам, трудно ли учиться, в чем особая сложность?

– Нет, учиться не сложнее, чем раньше. Поэтому могу успокоить студентов и сказать, что бояться нечего!
– Наташ, как по-твоему, можно ли совмещать работу с магистратурой?

– Да, конечно, совмещать работу с учебой в магистратуре довольно легко. Пар у нас немного, и свободное от 
учебы время есть.
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Учение – свет

– Поделись, пожалуйста, с читателями где сама работаешь?
–  Я  у с т р о и л а с ь  и н ж е н е р о м  п о  и н ф о р м а ц и о н н о й 

безопасности. Работа по специальности даже помогает в учебе, 
т. к. я получаю дополнительные практические навыки.

– Какие новые горизонты открыла для тебя магистратура?
– Преподавательскую деятельность! Я веду лабораторные 

работы по компьютерной графике у первых курсов, и мне 
нравится передавать свои знания новому поколению студентов.

– А бывают сложности в преподавании? Ведь ты старше 
студентов всего на несколько лет, с уважением ли к тебе они 
относятся?

– Мои студенты – очень воспитанные и уважают меня, за что я 
им благодарна.

– Наташ, я знаю, что ты неоднократно ездила на олимпиаду в 
Москву. Расскажи про последнюю поездку.

– Да, правда, в последний раз  ездила в Москву на CAD-
O l y m p 2 0 1 4  –  с т у д е н ч е с к у ю  о л и м п и а д у  п о  С А П Р -
проектированию. Почти 200 молодых инженеров со всей страны 
приехали доказать, что они лучшие. От нашего Политеха в 
олимпиаде приняли участие 10 человек. К сожалению, призовых 
мест мы не заняли, но зато получили кучу положительных 
эмоций. Параллельно с олимпиадой проходил форум САПР, на 
котором нам демонстрировали различные проекты и 
технологии, такие как 3D-печать, 3D-сканирование и т. п. Также 
любой из участников мог пройти бесплатную сертификацию от 
компаний Autodesk и Аскон.

– А какие у тебя планы на будущее?
– Сама не ожидала, но мне понравилось преподавать. Так что 

не исключаю возможности, что после магистратуры пойду в 
аспирантуру, чтобы иметь возможность преподавать и дальше.

– Что посоветуешь будущему поколению, которые хотят идти 
учиться в магистратуру?

– Серьезно рассмотреть возможности, которые дает 
обучение в ней. Во-первых, многие работодатели ценят диплом 
магистра выше диплома бакалавра. Во-вторых, учеба в 
магистратуре – это возможность попробовать себя в научной 
деятельности и преподавании. В-третьих, это возможность 
сменить профиль и изучить смежную дисциплину, как это 
сделала я.

– Наташа, спасибо большое за ответы на наши вопросы. 
Успехов тебе во всем!

Беседу вела Анна Стекольщикова, М14-ИСТ-5

Мнение эксперта
Доцент кафедры

«Графические информационные системы»:

Сегодня далеко не многие понимают перспективы 
обучения в магистратуре. Главное, не все осознают, 
что они могут не только продолжить обучение по 
выбранному ранее направлению подготовки, но и 
сменить его и получить образование в новой сфере не 
только в России, но и за рубежом.

Степень магистра признается работодателями всех 
с т р а н  и  о т к р ы в а е т  б о л ь ш и е  в о з м о ж н о с т и 
а к а д е м и ч е с к о й  и  т р у д о в о й  м о б и л ь н о с т и .  
Поступление в магистратуру – это важный шаг, 
который открывает перед молодежью огромное 
количество возможностей. Решение продолжить 
обучение в магистратуре – это один из первых 
самостоятельных вкладов в себя. Диплом магистра 
обеспечивает дополнительные конкурентные 
преимущества при карьерном росте и устройстве на 

работу. Во время обучения в магистратуре появляются 
прекрасные шансы приобрести полезные для 
дальнейшей деятельности знания, компетенции, 
деловые связи и знакомства.

Кроме этого, возникает прекрасная возможность 
заявить о себе в научных кругах и сделать первые 
серьезные шаги в научной карьере.

Магистратура является хорошей базой для 
поступления в аспирантуру. Молодые ученые уже 
сегодня могут зарабатывать себе не только научное 
имя, но и неплохие деньги в магистратуре. Они в 
состоянии самостоятельно выполнять серьезные 
научные исследования и получать гранты на их 
финансирование.

Магистранты имеют возможность обучаться у 
известных ученых и сами смогут стать преемниками 
тех выдающихся научных школ, которые существуют 
сегодня в Нижегородском техническом университете.
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Профессиональная сфера

В преддверии праздника всех влюбленных в зимнем воздухе начинают витать 
ароматы свежих цветов, вкусного шоколада и женского парфюма. Люди снуют от 
одного магазина с подарками к другому в приподнятом настроении, предвкушая 
встречу со своей второй половинкой. И только где-то в удаленных уголках офиса 
или научно-исследовательского центра сидит человек, разрабатывающий 
приложение для телефона, которое поздравит любимую, или устройство, 
которое звуковыми сигналами напоет второй половинке ее любимую песню. 
Именно у таких людей 14 февраля двойной (а лучше будет сказать, двоичный) 
праздник – День компьютерщика.

Этот день связан с важной датой в развитии отрасли, ведь 14 февраля 1946 
года научному сообществу был продемонстрирован первый работающий 
электронный компьютер ENIAC I (Electrical Numerical Integrator And Calculator). 
Единственной задачей для этого компьютера был обсчет баллистических таблиц 
армии, которым раньше занимались специально обученные люди – «армейские калькуляторы». Естественно, 
мощности и производительности этих «вычислительных ресурсов» армии не хватало, поэтому кибернетики в начале 

1943 года приступили к разработке концепции нового вычислительного 
устройства – компьютера ENIAC. Конечно, до этого были похожие 
аппараты, но ENIAC стал первым действительно работающим 
компьютером. Именно от него современные компьютеры переняли 
двоичную систему исчисления. 

Потому, пользуясь случаем, хотел бы поздравить всех студентов и 
преподавателей с неофициальным праздником! Хотелось бы пожелать 
профессионального роста, успехов в работе и новых идей, которые бы 
превращались в научные открытия и полезные для людей устройства, 
делающие их счастливее,  как,  например, самодельная плата, 
напевающая песню любимого вами человека.

День компьютерщика и программиста

Статью подготовил Семен Чуряков, М14-ИВТ-1 

Долго думал, о чем написать в этот номер, долго откладывал, 
так как нахожусь сейчас в Зимней школе Сколково, и решил в 
итоге про это и рассказать!

Во-первых, пару слов о Сколково. Википедия подсказывает, 
ч т о  С к ол к о в о  –  э т о  и н н о в а ц и о ́н н ы й  ц е н т р ,  н а у ч н о -
технологический инновационный комплекс по разработке и 
коммерциализации новых технологий. Основные отрасли 
модернизации экономики России: телекоммуникации и космос, 
биомедицинские технологии и другие.

Зимняя школа Сколково имеет проблематику решения 
глобальных вызовов. Первую половину недели мы круглые дни 
общались с философами, историками, литературными 
критиками. Они рассказывали нам о том, с какой стороны стоит 
подходить к инновационным проектам, стартапам, о глобальных 
вызовах, которые эти проекты будут решать. Вся вторая 
половина недели посвящена работе в группах над проектами и 
общению с профессионалами в различных областях наук и с 
директорами научных кластеров Сколково.

Отдельно хотелось бы сказать об участниках. Школа Сколково 
собрала более сотни участников из более чем ста городов России 
и пяти стран. Все эти люди – аспиранты или ученые, стартаперы, 
специалисты в совершенно разных областях. К примеру, я из 
самой популярной инновационной области IT, как нам кажется в 
университете, с трудом нахожу своих коллег! Вокруг меня 
обладатели патентов, научных диссертаций и собственных 
разработок в областях медицины, робототехники, космоса, 
ядерной физики и так далее. Каждый день у нас начинается с 
танцев, затем прослушивание лекций и обсуждение проектов по 
группам, игры, направленные на решение глобальных проблем.

Это просто фантастика какая-то, и так жаль, что скоро 
эта школа уже закончится, и с ребятами придется расставаться.

Об инновациях рассказывал Дмитрий Марков, М13-ИСТ-5

Новости Autodesk
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Значимые даты

День защитника Отечества

 У этого праздника было много названий: «День рождения Красной 
армии», «День Советской Армии», «День рождения Вооруженных сил и 
Военно-морского флота». Сейчас мы знаем его как День защитника 
Отечества, или просто –  23 февраля. Но что нам известно об этой дате?

История появления 23 февраля как праздничной даты интересна 
прежде всего тем, что никакой истории нет. Корни ее уходят к 23 
февраля 1918 года, когда якобы был опубликован декрет о создании 
Красной армии. Но, на самом деле, он был подписан 28 февраля. По 
другой официальной версии, 23 февраля 1918 года была одержана 
блистательная победа Красной Армии над немецкими войсками под 
Н а р во й  и  П с к о во м .  В  с о в р е м е н н о й  и с то р и и ,  п р а вд а ,  эта 
«блистательная победа» считается не более чем мифом. Более того, 
армия не только не одержала победу, а просто сбежала при известии, 
что враг уже близко. В итоге еще в 1933 году К. Е. Ворошилов (на тот 
момент Народный комиссар по военным и морским делам СССР) 
признал: «Приурочивание празднества годовщины РККА (Рабоче-
Крестьянской Красной Армии – авт.) к 23 февраля носит довольно 
случайный и труднообъяснимый характер и не совпадает с 
историческими датами».

Но, тем не менее, еще с 1919 года этот день считался праздничным. 
Правда, официальным выходным днем он стал лишь в 2002 году по 
указу президента В. В. Путина.

Первоначально праздник был только военным: в этот день проходили парады, в войсках давали праздничный обед 
(на армейский стол подавались дополнительно яйцо, печенье и двойная порция сливочного масла).

После распада СССР праздник укрепился в трех странах: России, Белоруссии и Киргизии. Постепенно в этот день 
начали поздравлять не только мужчин в форме, но и всех представителей мужского пола от мала до велика. Несмотря 
на то, что не каждый мужчина служил в армии, по опросам, 87% мужчин считают, что это их праздник, и ждут в этот день 
поздравлений. День защитника Отечества стал своеобразным противовесом Международному Женскому Дню 8 марта, 
то есть днем, когда женщины, в свою очередь, стараются порадовать и побаловать своих любимых. К слову сказать, 
день 8 марта исторически появился как день солидарности трудящихся женщин в борьбе за равенство прав и 
эмансипацию.

В последнее время появляется много предложений о переносе праздника на более подходящую дату: день создания 
армии Петром I или День Бородинского сражения. Но, несмотря на споры об уместности даты, этот праздник отмечают 
уже почти сотню лет, и нам следует помнить, что это день настоящих мужчин, способных встать на нашу защиту и 
защиту своего Отечества. День, когда мы можем с особым рвением проявлять к ним свою любовь и заботу.

Узнала историю праздников Любава Митькина, 13-ИСТ-4

Ко Дню всех влюбленных

Размышление

Бывает миг такой свиданья,
Что жизнь твою определит.

Бывает долгое признанье,
Что сердцу пустоту сулит.

Одно мгновенье правит вечность,
А время кроет пустоту.

Дает вкусить нам бесконечность
В одном моменте полноту.

Размышлял Дмитрий Баранов, 12-СТ
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Значимые даты

Февральский досуг

Когда праздники наступают, обороняться от них приходится чем угодно: работой, уборкой, 
чтением книг, в общем, всем, что бы отвлекло тебя от дум как их провести. Иногда случается 
так, что ее величество случай умело вписывает тебя в чью-либо развлекательную программу 
и более не приходится обременять свой ум этими тяжелыми мыслями. Но чаще все 
происходит наоборот, и свой досуг приходится строить самому.

Итак, 14 февраля или, в простонародье, День Святого Валентина. Сторонников и 
противников этого праздника, как обычно, не перечесть, но нельзя не согласиться с тем, что 
он уже плотно вошел в нашу жизнь. Прежде всего, это очень романтичный праздник, который 
требует от влюбленных максимальной концентрации нежности и заботы. Все это можно 
ощутить и познать воочию лишь на пару секунд заглянув в ближайший кинотеатр или кафе.

Согласитесь, череда февральских праздников пробуждает в нас весеннее настроение и 
настраивает на тепло, пусть даже и душевное, учитывая все капризы погоды. И ощущения 

приближающейся весны подкрепляются таким исконно русским праздником как Масленица. Ее принято праздновать 
весело и шумно, чтобы взбодрить всех после зимней «спячки». Специально для этого 22 февраля на пл. Маркина 
проводился фестиваль «Блиновский разгуляй». Здесь можно было не только попробовать блины разных кухонь мира, 
но и принять участие в чемпионате по их поеданию. Также можно было видеть весь процесс приготовления гигантских 
1,5-метровых блинов!

А вообще, манящий запах блинов можно было почувствовать не только в центре города, но и в каждом из его 
районов.Согревайтесь, друзья, и не жалейте тепла для любимых!

Поделилась информацией Наталья Смирнова, 10-ИТД 

Международный женский день

Яркие впечатления рассказала Татьяна Итальянкина, М14-ИСТ-5

Международный женский 
день  8  Марта  –  один из  тех 
немногих дней в году, который 
забирает  много  сил  у  всех 
мужчин, поздравляющих своих 
любимых женщин – не только 
супругу, девушку или подругу, но 
и мам, бабушек, сестер и так 
далее.

Студенческая группа – это 
сплоченный коллектив: если 
прогуливают, то вместе, если 
отмечают 8 Марта, то, конечно 
же, дружно, в компании парней-
од н о г р у п п н и к о в .  Та к  ч т о  ж е  п од а р и т ь ?  Ч т о б ы 
одновременно и угодить девушкам, и при этом преподнести 
что-то одинаковое, не обидев никого, быть оригинальным и 
уложиться в скромный студенческий бюджет.

Мне хочется написать о ребятах из своей группы. 
Несмотря на то, что они типичные суровые айтишники, 
оригинальности и фантазии у них всегда было навалом.

На первом курсе нас собрали всех вместе, посадили в 
круг, и поочередно, вызывая в центр, читали стихи 
собственного сочинения, причем созданные специально 
для каждой девочки. Зачем вручалась роза и какая-то 
маленькая коробочка в праздничной упаковке. На втором 

курсе мы получили в подарок красивую фотографию в 
рамке, изображающую обложку журнала. Каких только не 
было: «Cosmopolitan», «Vogue», «Wеdding», и даже 
«Playboy». Журнал выбирался исходя из найденных фото 
девушки ВКонтакте. Мою фотографию, сделанную рядом с 
машиной поместили на обложку «Мотор мания». А вот в 
следующем году нас ожидал сюрприз. Популярное видео в 
стиле «харлем шейк», снятое на нашей родной кафедре. 
Сказать, что мы испытали легкий шок от увиденного, не 
сказать ничего. Словами даже не получается передать 
увиденное. Я пересмотрела его наверное сотни раз. 30 
секунд полного треша и в конце общее фото с огромным 
плак атом  «С  8  М арта» .  Последний  год  все  у же 
повзрослели, работали и почти не учились, времени 
заморачиваться не было. Поэтому нам вручили по вкусной 
шоколадке, наговорили приятных слов и разошлись.

Теперь мы уже не учимся вместе, но я каждый год 
вспоминаю нашу группу, показываю всем обложку 
журнала, висящую на стене, и видео «харлем шейк».

Напоследок хочется пожелать удачи в поздравлениях с 
л ю б ы м  п р азд н и к о м .  Д а ва й те  вол ю  ф а н таз и и  и 
творческому раскрепощению. Надеюсь, эта статья 
поможет многим оторваться от шаблонного понимания 
поздравления к 8 Марта и сотворить действительно 
к л а с с н ы й  с ю р п р и з  д л я  п р е к р а с н о й  п о л о в и н ы 
человечества.

С Днем рождения!

Редакция газеты «Радио+» от всей души поздравляет с Днем 
рождения заместителя директора ИРИТ по воспитательной работе, 
куратора нашей газеты Александра Дмитриевича Филинских!

Желаем Вам бодрости духа, благополучия, здоровья и, конечно 
же, терпения и оптимизма в работе со студентами!

Ваш коллектив редакции «Радио+»
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Универсальность
Компания Microsoft после долгих и упорных трудов все же смогла создать 

единую операционную систему для всех типов устройств. Таким образом, 
Windows 10 теперь будет работать как на обычных компьютерах или ноутбуках, 
так и на планшетах и смартфонах. При этом их фирменный интерфейс Metro 
претерпел некоторые изменения и стал более дружелюбным для 
пользователей полноценных компьютеров.

Презентация Windows 10  

Статью подготовил Евгений Волосков, 11-ИТД 

Пуск
Компания Microsoft услышала мольбы пользователей компьютеров 

относительно всем известного меню Пуск. В Windows 10 специалисты Microsoft 
объединили классический интерфейс и функции меню Пуск, которые были 
вплоть до Windows 7, с Метро-интерфейсом, характерным для «восьмерки». 
Теперь интерфейс Пуск поделен на две области, одна из которых отвечает за 
классический интерфейс, а вторая за Метро. При этом для Метро-интерфейса 
также доступна возможность изменять порядок и размер иконок запуска 
приложений.

Кроме того, наконец кнопки выключения и перезагрузки компьютера теперь 
также доступны быстро и удобно из меню Пуск

Виртуальные рабочие столы и запущенные программы
Виртуальные рабочие столы компания Microsoft позаимствовала из других 

операционных систем, пользователи которых уже не представляют себе жизнь 
без данной функции. Работает она в Windows 10 довольно просто. Для вызова 
списка миниатюр и выбора виртуального рабочего стола необходимо нажать на 
соответствующую кнопку рядом с кнопкой поиска. Далее, на основной части 
экрана вы можете видеть миниатюры всех запущенных приложений на данном 
рабочем столе. Внизу экрана появился список рабочих столов и кнопка 
добавления нового стола. При этом здесь же вы можете закрыть ненужные 
приложения или рабочие столы.

Snap
Функция «прикрепления» окон приложений к разным частям экрана также 

претерпела некоторые изменения. Теперь на экране можно располагать не 
только два приложения, как это было ранее, а три и даже четыре, в 
зависимости от своих потребностей. Кроме того, при переносе одного 
приложения, например в левую сторону, на второй части экрана появляются 
миниатюры оставшихся программ, которые одним нажатием можно 
расположить в правой части дисплея.

Файловый менеджер
Некоторые изменения также получил менеджер файлов, в котором теперь 

присутствует раздел Home. В данном разделе мы можем видеть последние 
используемые файлы, часто используемые папки и избранные ярлыки. 
Насколько эта функция будет удобной и востребованной пользователями, 
покажет время.

Выводы
Конечно, на первый взгляд Windows 10 выглядит красивой и завершенной 

системой. Однако на самом деле она довольно сырая, и при ее использовании 
у вас могут возникнуть проблемы с работой некоторых драйверов или 
приложений. Поэтому если вы из тех, кто любит «ковыряться» в системе, то 
можете себе установить Windows 10, однако если ваш компьютер — это ваш 
рабочий инструмент, от которого требуется полная стабильность, то 
рекомендую вам все же подождать несколько месяцев до выхода релизной 
версии новой операционной системы от Microsoft.

Информация предоставлена сайтом: http://hi-news.ru
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Куда сходить?
В преддверии праздников пора задуматься о приятных сюрпризах для самых близких. 

Именно таким подарком может стать билет в театр оперы и балета им.А.С.Пушкина на 
мюзикл «Моя прекрасная леди». Романтичный сюжет, необычайной красоты джазовая 
музыка в исполнении оркестра и хорошая игра актеров сделают свое дело – сюрприз 
окажется удачным! Сюжет картины таков: профессор английского языка на спор решается 
превратить уличную продавщицу цветов в настоящую леди, которую представит на балу 
самой королеве. Причем секрет превращения – всего на всего тренировка красивой и 
правильной речи. Удастся ли ему этот план, увидите в театре!

Что посмотреть?
Жизни 800 человек общежития висят буквально на волоске из-за безразличия местных 

властей. В любую секунду здание может рухнуть. И кто бы мог подумать, что судьбы людей 
окажутся в руках простого сантехника. Но удастся ли ему что-то изменить и предотвратить 
катастрофу?  Так звучит описание данного фильма.

На самом деле фильм нового ничего не открывает, но все равно в очередной раз заставляет 
задуматься над двумя вещами: 

1) Как у нас в России все устроено. О том, что чиновники думают только о себе, бюджет 
перекладывают в свой карман, все люди из-за них гибнут, спиваются, живут на черте бедности.

Удивительно для меня было что когда уже беда настала, они собрались и думали не о том, как 
спасти эти 800 человек, а кто будет за это отвечать. Хоть и понятно, что в жизни может так и есть, 
но меня это шокировало. 

2) Второй момент который показывается, можно описать поговоркой: «не делай людям добра, не получишь зла», 
или еще подойдет «один в поле не воин», судить главного героя не возьмусь, на таких добрых людях и строится наш 
мир. 

Советую посмотреть, ведь этот фильм про  нас. Он  не оставит равнодушным, заденет за  живое. Такие фильмы 
нам нужны.

Ирина Селезенева, 10-ИТД

Анна Стекольщикова, М14-ИСТ-5

Что почитать?

Простая Средней 

сложности
Сложная

Судоку

Юлия Ахмадбекова, 10-ИТД

Роман «Герой нашего времени»  впервые был напечатан в 1840 году. Произведение написано в 
виде дневника и включает в себя несколько частей.

Центральная фигура повествования – Григорий Печорин, молодой офицер русской армии. За 
Печориным окружающие замечали некоторые странности. Не испытывая угрызений совести, он мог 
совершить безнравственный, а то и подлый поступок. Штабс-капитан Максим Максимыч не может без 
содрогания вспоминать то время, когда они жили по соседству. А особенно историю с Бэлой, дочерью 
местного князя.

В образе Печорина автор четко отобразил особенности и пороки, присущие молодому поколению 
того времени.
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